



THE ROTARY CLUB OF HIROSHIMA-RYOHOKU

# 広島陵北ロータリークラブ

## - The Weekly Report -

～クラブのテーマ～

こころゆたかなロータリアン

～本年度会長方針～

楽しもうロータリー



2010-2011年度  
R.I.会長よりのメッセージ

第970回例会 2011年3月30日 No.942号

### ■ 会長時間



会長 小川 嘉彦

去る26日に開催させていただきました、ガバナー杯親善野球大会では初戦を飾り、次は5月21日に広島北RCとの対戦とのこと、詳しくは後ほど野球同好会より報告があると思います。

さて、東日本大震災の義援金として50万円を、地区事務局へ振り込みました。ガバナー会と被災地区ガバナーで有効に活用いただけたと思います。また友好関係にある台北松山RCから募金活動を行っており、陵北RCと一緒に支援活動をしたいとの申し出もいただいております、クラブとしてさらなる支援を考えてゆきたいと思っております。

#### 今回の例会(4月6日)

来賓卓話  
石田 恒夫 様

#### 次回の例会(4月13日)

会員卓話  
木本 薫 会員

#### 出席報告

(森中例会運営委員長)

#### 3月30日(水)出席者

会員総数	41名
出席会員	32名
欠席会員	9名
ご来賓	1名
ご来客	1名
ゲスト	1名

#### 来客者紹介

(高野親睦家族委員長)

#### 3月30日(水)出席者

東京RC	1名
------	----

#### 幹事報告(石川幹事)

##### ■ 例会変更

- ・広島南RC「創立50周年記念例会」  
【とき】4月1日(金) 18:00～【※同日変更】  
【ところ】リーガロイヤルホテル広島
- ・広島安芸RC「お花見夜間例会」  
【とき】4月5日(火) 18:30～【※同日変更】  
【ところ】三瀧荘
- ・広島西RC「第2000回記念夜間例会」  
【とき】4月14日(木) 18:00～【※同日変更】  
【ところ】ANAクラウンプラザホテル広島
- ・広島西南RC「夜間例会」  
【とき】4月19日(火) 18:30～【※同日変更】  
【ところ】ANAクラウンプラザホテル広島
- ・広島廿日市RC「職場訪問例会」  
【とき】4月25日(月) 12:30～【※同日変更】  
【ところ】やまだ屋 おおのファクトリー

##### ■ BOX配布物

- ・2011-2012年度所属委員会表【訂正版】を配布しております。

##### ■ ロータリーレートの変更

- ・4月1日より、1ドル80円(現行82円)に変更になります。

【例会】 毎週水曜日(12:30～13:30) / リーガロイヤルホテル広島(広島市中区基町6-78) / 082-502-1121

【会長】小川 嘉彦 【事務所】広島市中区基町6-78 リーガロイヤルホテル広島13F 【TEL】082-221-4894

【幹事】石川 貴与和 【ホームページ】http://www.ryohoku-rc.jp/ 【FAX】082-221-4870

## 来 賓 卓 話

### 3・11大震災後のマーケットの検証と今後の動向を探る

ウツミ証券 株式会社  
特別顧問 前場 祐司 様



□「大震災/大津波」・「原発事故」・「株安/円高」の『トリプル・ジャパン・ショック』

- \* 我が国最大の『大地震・津波』と『原発事故』の同時発生
- \* 日本発『ジャパン・ショック』による『株安・円高』
- \* 「株価」＝一時「8,227円」まで暴落⇒下げ率「14.48%」1987年10月20日「ブラックマンデー」時の「14.9%」に迫るパニック売り
- \* 「円相場」⇒1995年の阪神・淡路大震災後の「79円台」を突破し「76円台」と急騰⇒10年振りの「G7協調介入」⇒「82円台」まで戻し一旦歯止め

- \* 日銀⇒短期金融市場に大量の資金供給⇒市場の安定化
- \* 日経ダウ平均⇒「約1,400円」上昇(注:3/22終値ベース)

□『経済復興のシナリオ』

- \* 今回の大震災⇒日本経済を回復させるための「起爆剤」になる可能性大
- \* 「1995年の経済白書」⇒「阪神・淡路大震災がマクロ経済に与えた影響は、経済活動へのマイナス影響よりもプラス効果が大きく結果として2%程度、経済を押し上げる効果がある」——と予測。
- \* 結果「1999年の経済白書」⇒95年の阪神・淡路大震災によって、「日本経済に予想外の需要が追加された」ことを理由の1つとして、「90年のバブル崩壊後で比較的経済が良好だったのは95、96年の2年間である」——と指摘。
- \* 「復興需要」は阪神・淡路大震災を大幅に上回る⇒経済を押し上げる効果を持ち、日本経済は回復軌道に乗る可能性大

□『2つの懸念材料』

- \* 第1は・・・『財政問題』
  - ・ 復旧・復興資金の調達⇒現在の悪化した財政状況⇒相当の工夫が必要
  - ・ 国債発行に頼らざるを得ない⇒国債消化⇒海外から資金調達の可能性
  - ・ 円に対するリスクプレミアムや財政悪化懸念による金利上昇リスク
  - ・ 財政負担の増加⇒返済のために増税に結びつきやすくなる
- \* 第2は・・・『建設業における需給ギャップの問題』
  - ・ 国内の建設市場の規模⇒阪神・淡路大震災時の半分以下に縮小(建設業従業者数⇒1995年551万人から2010年度には499万人に減少)
  - ・ 物理的被害の回復は、かなりの時間を要し、又、「物価上昇」のリスクが生じる

□『円相場の今後』

- \* 協調介入⇒当面は円高に歯止め
- \* 不透明要因多く、再度『ドル安・円高圧力』の可能性も・・・

□『株式市場の今後』(注＝大前提になるのは『福島原発』がこれ以上悪化しないこと。という条件が付く)

- \* 外人投資家「出遅れている日本株」を大量買い⇒5ヶ月連続、18週間連続約2兆6千億円の買い越し。又、震災で暴落の最中も連日の大量買い越し⇒『株式＝1億8千万株・約1兆円買い越し』『日本株上場投信(ETF)＝12億ドル(約1兆円)の資金流入(過去最高)』
- \* 世界同時不況の克服⇒各国中央銀行によるQE(量的金融緩和)政策⇒世界の物価(穀物・鉱物・原油)高騰の主因と新興国でのバブル発生
- \* 米国の金融緩和政策の転換は可能か?⇒QE2(6月末まで)⇒QE3につながなければ、米経済は失速の可能性・・・
- \* 『金融緩和⇒インフレ加速⇒株価上昇』◇『インフレ』⇒『物価の上昇＝お金の価値減』
- \* 『注目される関連業態』⇒『復興関連』・『新エネルギー関連』・『資源関連』『完全に変化する原発政策』⇒『風力発電・ソーラー関連・次世代電力網のスマートグリッド関連』

◇『参考』

- ※ 「NECと日立」の大株主に見慣れない株主⇒「中国資本の名義(オムニバスト・アカウント・トリーティ)」(すでに90社以上に及んでいる)

安全旗寄贈

昨年、広島市立可部小学校へ安全旗を寄贈しましたところ校長先生より学校内の事故が減少したとのご報告をいただきました。委員会等で協議をした結果、可部地区の小学校10校へも安全旗を寄贈することになりました。4月7日の可部地区校長会にて贈呈をいたします。  
(文責 鈴木大次郎)



米山奨学生挨拶



米山奨学生  
秀茹さん  
(シュー・ルーさん)

一年間の奨学生生活で大変お世話になりました。

私は社交的ではありませんし、世話クラブの皆さんは個性が強い方々ばかりですので、毎月の例会で常に緊張してぴりぴりしています。しかし、皆さんはいつも親切に話しかけてくれて、私の分からないことをアドバイスしてくれました。だから、クラブの皆さんには心から感謝しています。今後もクラブの皆さんとのご縁を大切にしていこうと思います。  
本当にありがとうございました。

第17回国際ローター第2710地区がハナー杯

3月26日の前夜祭は東北大震災の被災者の方々に黙祷を捧げ抽選会として行われました。27日の対戦相手は岩国中央RC。1回の表に先取点をとり、その後もそつのない攻撃で追加点をあげ守っては、石田会員が完封で抑え終わってみれば6-0の完勝でした。瀬川会員が肩を負傷しましたが、次の試合までには復調されると信じています。次の試合は5月21日で、相手は強豪の広島北RCです。勝てば、マツダスタジアム！勝利の美酒が飲めるように頑張ります！  
(文責 長松俊典)



SMILE BOX

SMILE BOX

前場祐司 様

皆様、お久しぶりです。本日は卓話にお呼びいただきありがとうございます。

小川嘉彦 会員

前場さんお久しぶりです。本日は卓話にお越しいただきありがとうございます。楽しみにしております。

小川嘉彦 会員、南條泰 会員、下田敬三 会員、  
下田敬三 会員、山本新太郎 会員

ガバナー杯ロータリークラブ親善野球大会が3月26日呉二河球場で行われ、我が広島陵北ロータリークラブは、岩国中央ロータリークラブと対戦し、深川監督のもとチーム一丸となり、6対0で勝ち初戦を突破しました。野球同好会の皆さんお疲れさまでした。二回戦の対戦相手は優勝候補の広島北ロータリークラブ！！頑張れ広島陵北ロータリークラブ！！

深川泰平 会員、竹末園治 会員

次回5月21日に、再度、呉二河球場で頑張ります。

井林孝二 会員

ゴルフ同好会熊本遠征、皆様お疲れ様でした。2日目のグランヴィリオゴルフ場で、雨の中 優勝しました。又、ニアピンも5本ともとりました。ついでに、皆様とのにぎりも総取で、同好の皆様様に馬さしと焼酎をおごることができ、大変楽しい遠征になりました。最後に幹事の沖田さんお疲れ様でした。

川中敬三 会員

先日、陵北ロータリークラブ楽打会のコンペで熊本へ行きました。第1日目の熊本空港C.Cでは優勝、第2日目は準優勝させて頂き、帰りには馬刺しを腹一杯食べさせてもらい至福のいたりでした、参加された皆様方、大変お疲れ様でした。

当日計	35,000円	累計	718,962円
-----	---------	----	----------